



Concejo Municipal: controversia por eventual viaje de concejales a pasantía en Argentina

ANTOFAGASTA. Actividad abordará la eliminación de residuos sólidos domiciliarios. Direcciones de Control y Jurídica dijeron que capacitación no era “conveniente” ni “procedente”. Tema sería abordado hoy.

Constanza Caldera Pfeiffer
constanza.caldera@mercurioantofagasta.cl

Controversia ha generado un viaje a Argentina que podrían realizar algunos concejales de Antofagasta para participar en la pasantía “Sistema ecológico de eliminación definitiva de residuos sólidos domiciliarios”, a desarrollarse entre el 4 al 7 de junio en la ciudad de Buenos Aires.

El tema fue abordado en el concejo del 20 de mayo, sesión en la que no hubo acuerdo para que el viaje fuera votado. Esto, dado que no se contaba con el informe financiero que detallara los gastos para los traslados y viáticos de los concejales. Por su parte, desde las direcciones de control y jurídica indicaron que el viaje no era “conveniente” ni “procedente”. El tema podría ser abordado en la sesión extraordinaria del concejo de este martes, aunque no aparecía en tabla.

“A mi juicio no creo que sea conveniente porque nosotros como municipalidad externalizamos el sistema de disposición de los residuos sólidos y en ese contrato está el tema del reciclaje”, indicó en el concejo de la semana pasada el director de control (S), Alejandro Poblete.

Desde la dirección de jurídica, Delia Cortés señaló que luego de una lectura rápida del programa “solo hay una charla, todas las actividades son visitas, que a mi juicio no son los suficientes para justificar una actividad con los recursos que aquello involucra”, señaló en el concejo. Agregando que bajo su opinión jurídica, “no es procedente esta capacitación”.

Por su parte, el alcalde de Antofagasta Sacha Razmilic destacó la importancia de que los concejales como contra parte al tener que votar cuentan con más bagaje e información respecto de todos los temas, por lo que dijo que desde su punto de vista el viaje “se justifica plenamente”.

En tanto, uno de los temas que se planteó en esta sesión tanto por el alcalde como por los concejales es que se reduzca el número de ediles que asistirá a esta pasantía, ya que acuerdo a lo informado seis de ellos se mostraron interesados en participar: Claudio Aguirre, María Tapia, Karina Guzmán, Ignacio Pozo, Carolina Rivera y Norma Leiva.

CONCEJALES

En la sesión, el concejal Waldo Valderrama (PC) dijo no estar de acuerdo con la opinión del director de control en cuanto a que no es “pertinente”.

“Estoy de acuerdo con las pasantías o viajes que representen una contribución a nuestro trabajo y permitan levantar iniciativas beneficiosas para la ciudad. Como regla general, apoyo estas instancias. En este caso en particular, se cuestionó que no existía tal contribución, y la discusión se centró en ese punto”, indicó.

Por su parte, la concejala Karina Guzmán (FRVS) en esta sesión dijo que se trata de un tema muy importante destacando la importancia de conocer este tipo de experiencias dado los problemas de basura que enfrenta Antofagasta.

“Creo que ver en terreno un sistema ecológico de eliminación de residuos domiciliarios es importante además de ser



EL TEMA FUE ABORDADO EN EL ÚLTIMO CONCEJO MUNICIPAL.

“Estoy de acuerdo con las pasantías o viajes que representen una contribución a nuestro trabajo”.

Waldo Valderrama
Concejal (PC)

una facultad privativa de la municipalidad. Es importante conocer el funcionamiento porque si es por ir a escuchar charlas, se puede hacer vía online. Tenemos un problema gravísimo con la basura”, declaró.

En tanto, el presidente de la comisión de Medio Ambiente, el concejal Claudio Aguirre (Rep.) señaló que les llegó la invitación para ver el funcionamiento de una planta de reciclaje, mismo mecanismo que en el futuro próximo será in-

“Creo que ver en terreno un sistema ecológico de eliminación de residuos domiciliarios es importante”.

Karina Guzmán
Concejal (FRVS)

corporado en Antofagasta, indicando que se hizo un convenio con Resimple, con el cual se trabajará en el retiro de basura casa por casa.

“Es decir, tenemos que avanzar en todas las instancias de perfeccionamiento que nos permitan adquirir conocimiento para el trabajo del cuidado del medio ambiente y conocimientos de reciclaje de basura en nuestra ciudad, y como se desarrolla en otros municipios”, indicó.

PASANTÍA

De acuerdo a la invitación, la actividad es organizada por Creanovar, Pueblos Mágicos Chile y Zewan (Waste Transformation Systems). En esta se detalla que la pasantía será realizada por profesionales expertos de la empresa Zewan, que llevan 17 años de investigación y desarrollo en este rubro.

Dentro de las actividades de la pasantía están las visitas a la planta de transformación de residuos sólido domiciliarios en el municipio de Exaltación de La Cruz y a la fábrica Zewan. Además de la charla “Experiencia Curitiba Ciudad Ecológica”.

En tanto, el valor de la pasantía es de \$670.000 y no incluye tickets aéreos, alimentación y hospedaje. CS